

Liste des orateurs

Christian Arnsperger

Professeur en durabilité et anthropologie économique au sein de l'Institut de géographie et durabilité, Université de Lausanne

Christian Arnsperger est depuis septembre 2014 titulaire de la chaire de durabilité et anthropologie économique au sein de l'Institut de géographie et de durabilité de l'Université de Lausanne. Depuis 2012, il est conseiller scientifique de la Banque alternative suisse (BAS). Auparavant, il a été membre de la Chaire Hoover d'éthique économique et sociale à l'Université de Louvain en Belgique (à partir de 1997). Ses recherches et son enseignement portent principalement sur les alternatives au système économique actuel, notamment dans le domaine des banques, de l'argent et de la finance. Il a publié de nombreux articles et monographies sur l'économie alternative.

Christophe Dunand

Directeur général de la société Réalisé, chargé de cours à la Haute école de gestion Genève et Ashoka Senior Fellow

Christophe Dunand, a une formation d'ingénieur et un master en études du développement. Il est entrepreneur social et enseignant depuis 25 ans. D'abord engagé dans l'évolution des activités des Ong de développement, en direction d'activités économiques et écologiques, puis comme directeur de Réalise, devenue une entreprise sociale de 200 collaborateurs reconnue en Suisse. En parallèle C. Dunand a œuvré au développement de réseaux d'entreprises, d'abord dans le champ de l'insertion, puis en co-crédant la première Chambre de l'économie sociale et solidaire de Suisse : Après-ge. Après 10 ans passé comme chargé de cours à l'Institut Universitaire d'Etude du Développement (devenu l'Iheid en 2008), il a été nommé chargé de cours sur les questions d'entrepreneuriat social à la Haute Ecole de Gestion de Genève. En 2014 il a été nommé «senior fellow » par le réseau international Ashoka qui pour a pour but de promouvoir l'entrepreneuriat social au niveau mondial.

Mathieu de Poorter

Chargé de la communication à la Chambre genevoise de l'économie sociale et solidaire, APRÈS-GE

Mathieu de Poorter est titulaire d'un Master recherche en économie du développement. Il a travaillé pour le Bureau international du travail (BIT), en tant que Chargé de projets liés à la promotion des coopératives et de l'économie sociale et solidaire (ESS). Mathieu de Poorter a ensuite coordonné le Committee for the promotion and advancement of cooperatives (COPAC) qui réunit des agences onusiennes et d'autres organisations intergouvernementales. COPAC constituait le comité de coordination de l'Année internationale des coopératives des Nations Unies en 2012. En 2013, Mathieu de Poorter a intégré la Chambre de l'économie sociale et solidaire de Genève, APRÈS-GE, en tant que Chargé de projet, puis Chargé de communication. En parallèle, il a co-coordonné un projet européen d'observatoire régional de l'ESS pour la Chambre de l'économie sociale et solidaire de Vaud, APRÈS-VD. Mathieu de Poorter a de plus contribué à des publications sur l'ESS et les coopératives au niveau international et en Suisse.

Barbara Felix

Responsable Marketing & Communication Banque alternative Suisse

Barbara Felix travaille depuis 2010 à la BAS. Elle a d'abord été conseillère d'administration puis est passée aux activités opérationnelles en 2012. Avant d'entrer dans la BAS, elle a été membre de la direction de la Banque cantonale zurichoise et a dirigé les analyses marketing. Elle a également dirigé pendant quelques années un bureau de la fondation Pro Juventute. Barbara Felix a étudié les sciences sociales et les sciences de l'environnement à l'Université de Zurich.

Barbara Gysi

Conseillère nationale SG

Barbara Gysi est conseillère nationale et vice-présidente du PS Suisse. Elle dirige le Groupe de travail démocratie économique qui a pour objectif d'établir une société et une économie démocratiques. En tant qu'assistante sociale, elle a été membre de la direction collective de Frauenhaus St. Gallen. En tant que conseillère municipale, elle a fusionné les soins de longue durée et les services de soins de plusieurs communes en une société publique et à but non lucratif. Elle s'engage activement dans le domaine des soins et elle est coauteure d'un modèle de réflexion sur les soins.

Walter Hollenstein

Manus Bau + Schreinerei, Berne

Après des études de psychologie et d'ethnologie, Walter Hollenstein a d'abord suivi une formation d'éducateur social puis effectué un diplôme de menuisier. Depuis 1994, il est membre de la direction de Manus Genossenschaft. Outre ses activités de direction, il est avant tout responsable du conseil, de la planification et de la conception des meubles et des cuisines. De plus, il assure régulièrement la direction de chantiers, la coordination de travaux complexes, ainsi que le suivi des apprentis. La Manus Genossenschaft s'intéresse tout particulièrement à l'innovation et à la création de pièces fabriquées avec du bois massif et des matériaux écologiques.

Stefan Hostettler

Modérateur, chef de projet chez Weissgrund Kommunikation

Stefan Hostettler travaille depuis 2005 pour le cabinet de conseil zurichois Weissgrund. Auparavant, il a été sept ans collaborateur scientifique au PS Suisse puis, à partir de 2011, secrétaire général adjoint et directeur politique. De 2000 à 2008, il a écrit des articles pour le Tages-Anzeiger, les cinq dernières années en tant que correspondant auprès de l'UE à Bruxelles.

Geneviève Huot

Directrice de la recherche et de la formation au Chantier de l'économie sociale, Québec

Geneviève Huot est directrice de la recherche et de la formation au Chantier de l'économie sociale. Elle y travaille depuis 2002. Elle a acquis une maîtrise des concepts de l'économie sociale de même qu'une connaissance fine des organisations qui forment l'écosystème d'innovation en économie sociale au Québec. Avant de faire son entrée au Chantier, elle a été chercheuse au Centre de recherche sur les innovations sociales (CRISES) et à l'Alliance de recherche universités-communauté (ARUC) en économie sociale. Elle détient un baccalauréat en agroéconomie de l'Université Laval (1994) et une maîtrise en sociologie de l'Université du Québec à Montréal (2000).

Jonathan Normand

Fondateur, CEO Codethic & B Lab Europe Suisse

Jonathan Normand, cofondeur en 2010 Codethic, une entreprise de conseil en éthique opérationnelle. Expérimenté dans la conformité et la gestion de risques acquise au sein de structure internationale pendant 15 ans, il aiguisé son expertise en management d'entreprise, la gestion des enjeux sociétaux et économiques. Il se dévoue alors à supporter des entreprises profitables pour l'économie, la société et l'environnement, il développe des méthodes innovantes en matière de gouvernance éthique et de leadership bienveillant. Entrepreneur reconnu il siège à plusieurs Conseils d'Administration. En 2014, il devient représentant de l'ONG internationale « B Lab* » et du mouvement B Corp pour la Suisse, depuis juin 2015, il rejoint le Board de la Swiss CrowdFunding Association pour stimuler les possibilités de financement participatif dans le paysage économique suisse.

Eric Nussbaumer

Conseiller national BL et président du conseil d'administration de la Banque alternative suisse

Eric Nussbaumer est membre du Conseil national. Auparavant, il a dirigé pendant 20 ans le groupe ADEV, une entreprise coopérative spécialisée dans l'approvisionnement énergétique décentralisé. Aujourd'hui, il assume des responsabilités stratégiques au sein de différentes entreprises sociales et écologiques, notamment la Banque alternative suisse et le groupe ADEV. En tant que bénévole, il préside l'association de psychiatrie sociale du canton de Bâle-Campagne, une entreprise sociale qui accompagne les personnes souffrant de difficultés psychiques.

Corrado Pardini

Conseiller national BE, responsable du secteur industrie et informatique UNIA

Corrado Pardini est membre de la direction du syndicat Unia, où il est responsable du secteur de l'industrie. Depuis 2009, il représente le Parti socialiste au Conseil national et siège au sein des commissions de l'économie et des redevances (CER) du Conseil national. Auparavant, il a été pendant neuf ans membre du Grand Conseil du canton de Berne. Corrado Pardini est président de l'Union syndicale du canton de Berne et membre du comité présidentiel de l'Union syndicale suisse. En tant que président du contrôle du marché du travail et membre de la commission de l'économie publique de son canton d'origine, il met ses connaissances en économie au service de son engagement. Membre du conseil de fondation de la caisse de pension des menuisiers suisses, président d'une coopérative et membre des conseils d'administration de l'Hotel Bern (Berne) et de l'hôtel Freienhof (Thoune), il met à profit son savoir-faire dans la gestion d'entreprise, acquis durant ses années de directeur régional de l'Unia pour la région de Bienne / Seeland et le canton de Soleure.

Sonja Roos

Chargée des projets stratégiques Mobility

Sonja Roos est depuis 2008 membre de la direction de Mobility Carsharing et responsable des projets stratégiques et de la gestion de la durabilité. Elle est également membre du conseil d'administration de sharoo, la plateforme de covoiturage privée de la Migros, la Mobilière et Mobility.

Avant d'entrer chez Mobility, elle réalisait des analyses de marchés pour des entreprises de biens de consommation et était responsable du marketing et de la vente dans une société de formation professionnelle. Sonja Roos a étudié la gestion d'entreprise à Lausanne et Zurich.

Jean Christophe Schwaab

Conseiller national VD

Jean Christophe Schwaab est docteur en droit. Conseiller national socialiste vaudois depuis 2011, il est vice-président de la Commission des affaires juridiques et membre de la direction de l'Association suisse des employés de banque (ASEB).

Hans A. Wüthrich

Titulaire de la Chaire de management international à l'Université de la Bundeswehr à Munich et Privat-docent à l'Université de St-Gall

Hans A. Wüthrich est titulaire de la Chaire de management international à l'Université de la Bundeswehr à Munich et Privat-docent à l'Université de St-Gall. Parmi les chercheurs en management, il fait partie des anticonformistes. En tant qu'écrivain et conseiller, il incite les cadres à évaluer leurs propres actions et à s'engager dans des expériences audacieuses. En 2007, il a reçu le prix Heinz von Foerster pour la cybernétique d'organisation.

Manuel Wyss

Responsable du chimie et pharmaceutique UNIA

Manuel Wyss occupe depuis neuf ans différentes fonctions au sein du syndicat Unia. A partir de 2006, il a été secrétaire du syndicat et co-directeur pour la région Bienne-Seeland/Canton de Soleure. Depuis 2010, il est responsable national de la branche Industrie chimique et pharmaceutique au sein d'Unia. Titulaire d'une licence de sciences politiques et d'études des médias de l'Université de Berne en 2009, Manuel Wyss est membre de la direction du secteur de l'industrie et siège au sein du comité central d'Unia. Il est également membre du comité de l'Union syndicale du canton de Berne.